a quien tú despojaste de la herencia mediante un consejo de un pillo abogado; fijate en aquel otro, tuberculoso incurable que camina opuestamente a tu carro, que es aquel criado que hurtó tus anteojos para su hermanita que el oculista

operó. Fijate, bribón en tu conciencia y ahora, deja venirte, suelta los frenos y hunde mi cuerpo en el polvo de la calle, para que cometas tu último crimen. Mátame ahora.

JOAQUIN CALVO Z.

Habrá un nuevo mundo!

Para los obreros de Heredia, con todo cariño

Ha sonado un clarín cuyo eco repercute en todos los confines del país! Ha sonado un clarin! Una nueva vida asoma en el horizonte y el alma obrera se incorpora en las malezas de su ignorancia y su desidial El alma obrera quiere salir de ese paraje sembrado de guijarros, de ese paraje pantanoso y negro. Presiente el universo una estrepitosa zarabanda de evoluciones de todo lo suyo; un ruido enorme, quizá como el que hicieran todas las fábricas unidas de la vieja Europal Las trompas de guerra, las picas, los arcos, lanceros, los bravos corceles, los cascos, corazas y lanzas de la Marcha Triunfal que imaginara Darío, parece correr abriéndose campo por todas las nubes! Se apagan las velas chisporroteantes que alumbraron las plutocracias carcomidas y la estructura del mundo cruje como el casco de un barco cubierto de costra marina!!

Los hombres sufridos que siempre fueron esclavos de la maquinaria, cuyos resortes y ruedas sintieron el copioso derrame de gotas de sudor amargo, van convirtiéndose en nuevos, en activos ecléticos que como un enjambre de industriosas abejas escojen la miel y la cera de las flores del jardin del pensamiento, para ir formando la colmena de la institución futura. Los sembradores del campo de Boruca, cantan al son de un laud, la sonata de triunfo y de gloria. .

No iria ya a observar el gran Voltaire, que el populoso París hacía en dos partes el calendario, una para ensalzarlo y otra para insultarlo; se cristalizan como los rios de Groenlandia. «¡Hay nuevo mundo», dijo el Dan' te, cuando la viuda de Bau' cicau entregó los almacenes las hondas del airel del Bon Marché al sudor de los obreros; HAY NUEVO

MUNDO! Y el hollin de las chimeneas parecía desprenderse cuando se sintieran los gritos y salvas de la turba hambrienta, estremeciendo los cimentos del edificio entero.

Es la fe: la fe de aquellos tripulantes que salieron de Palos de Moguer en tres carabelas que llevaban el co-

razón de España!

La fe de aquellos aventureros del ensueño que lograron por fin, descubrir un mun do nuevo, atezados sus rostros por vientos de todos los mares. Así es la fe de los obreros modernos que creemos en esta anhelada conquista del pan! En esta despaciosa unión de fuerzas y de cerebros que ya está dando sus frutos.

Podía ahora escribirse otro éxodo descriptivo de estas huestes inermes que

claman justicial

Es la luz del horizonte; es la aurora que viene; es la mañana en que las razas de uno y otro continente se abrazan llorosas, no eludiendo el trabajo, sino envolviendo sus brazos e ideales en una comprension visible y redentora, para llevar a todos los niños de la generación que se levanta, una roca viviente, donde tendran que edificar el templo de una vida nueva.

Aquí donde habemos un grupo de obreros también, no insensibles al eco de esa formidable trompeta que anuncia, llenamos el cánt iro en la fuente misma, para vaciarlo con ansias sobre el clamoroso universo, sin ir ni un momento a los campos florecidos de Versalles, pero con la fe de Colón, con la fe de Bruce, de Haftkine y de Reed y de Marconi; si, con la fe de Marconi que ha unido los mundos con solo

Ei caminante gris

LUCHA

PERIÓDICO SEMANAL

ÓRGANO DE LA CLASE TRABAJADORA ORGANIZADA

Directores: JOAQUIN CALVO Z. y JORGE A. VIVÓ * Admor.: JUAN F. STAHL

DIRECTORES Y ADMINISTRADORES PROVINCIALES:

Por el Directorio de Heredia, José Manuel Vindas

Por el Directorio de Limón, Abel Dobles Ch. Por el Directorio de Cartago, Gilberto Berrocal P.

Por el Directorio de Alajuela, Víctor Berrocal P.

Por el D recto. io de San José. Gonzalo Montero B. Por el Directorio de Guanacaste, Benito Mayorga Rivas.

Por el Directorio de Puntarenas, Miguel Angel Somarribas

PRECIOS: Número suelto, diez centavos. Suscripción: cuarenta céntimos por mes.

DIRECCIONES: Joaquín Calvo Z. Sastreria. Heredia.

Paso de la Vaca número 3 0. entre Avenidas 3° y 5° Oeste, San José. Apartado 1292.-San José.

Limón. Casa de José Venegas, contigua a la Iberia. Apartado 453.

Un documento para la historia del proletariado de Costa Rica

Tratado de Extradición y Protección con'ra el Anarquismo, de 28 du Enero de 1906

ciones Exteriores una comunicación del Gobierno de Nicaragua, en la cual se sirve notificarle que la asamblea Nacional Legislativa en dicha República tuvo a R. Argüello de Vars. bien aprobar el Tratado de Extradición y Pro- Página 191 de la Cotección contra el anar- lección de Tratados de quismo firmado en Méxi- Costa Rica.

San José 3 de Julio co el día 28 de Enero de 1906. El 2 del corrien de 1902 por los Delegate mes de Julio, recibió dos de la Segunda Conla Secretaría de Rela Jerencia Internacional Americana.

> Tómeserazón y se man' da publicar.

> > El Subsecretario.

La Confederación General de Trabajadores Unitaria de Francia y el Partido Socialista Revolucionario de Colombia ofrecen su apoyo al Comité de Organización y Propaganda de la Confederación

La Confederación General tener a esta organización de Trabajadores Unitaria, de con todas nuestras fuerzas Francia (600.000 obreros or y a establecer una buena ganizados), y el Partido So- relación con ella». cialista Revolucionario de Colombia, han dirigido mensajes de saludo a la Confederación General de Trabajadores, en formación.

La Confederación General de Trabajadores Unitaria, de Francia, nos dice en su mensaje: «Estamos prestos a sos-

Las frases del mensaje del Partido Socialista Revolucionario son similares.

La Confederación General de Trabajadores de Costa Rica, aprovecha este medio para mostrar su agradecimiento por los ofrecimientos que se le han hecho.